



Kontaktlinsenlexikon

Formstabile oder weiche Kontaktlinsen

Die Entscheidung Kontaktlinsen zu tragen wird sehr gründlich überlegt. Es hat sich gezeigt, dass die durchschnittliche „Bedenkzeit“ zwischen dem ersten Gedanken Kontaktlinsen zu tragen und der Entscheidung fast zwei Jahre beträgt.

Die Gründe, aus denen die Entscheidung, Kontaktlinsen zu tragen, fällt, sind sehr persönlich. Jedoch werden von allen zukünftigen Kontaktlinsenträgern dieselben Fragen gestellt:

- Kann ich Kontaktlinsen tragen?
- Welches sind die besten Kontaktlinsen?

Ob jemand geeignet ist, Kontaktlinsen zu tragen, kann nur nach einer gewissenhaften Beurteilung des vorderen Augenabschnittes entschieden werden. Dazu wird die Form der Hornhaut vermessen, und die benötigte Stärke durch die Refraktion festgestellt. Mit einem speziellen Mikroskop (Spaltleuchte) wird sehr gewissenhaft die Hornhaut mit dem darüberliegenden Tränenfilm beobachtet. Desweiteren wird der Zustand der Augenlider angeschaut. Anschließend werden einige Fragen gestellt, die für das erfolgreiche Kontaktlinsentragen von Bedeutung sind. Nach der Auswertung aller erhaltenen Daten kann ein Vorschlag zur Kontaktlinsenauswahl, weich oder formstabil, gemacht werden.

Selbstverständlich ist die Vorstellung des zukünftigen Kontaktlinsenträgers ein wichtiger Faktor. Häufig werden im Familien- und Bekanntenkreis, bei der Arbeit oder beim gemütlichen Zusammentreffen im Sportverein Erfahrungen ausgetauscht. Dabei sind Bemerkungen, wie „ideal“ oder „super“ durchaus die Regel.